



La provision de Dieu pour chaque jour



General Brian Peddle, Leiter der Internationalen Heilsarmee
© Salvation Army IHQ / Libre de droits

Message du Général Brian Peddle, Chef de l'Armée du Salut internationale, sur le pain de ce jour.

L'Éternel dit à Moïse : « Je vais faire pleuvoir du pain pour vous depuis le ciel. Le peuple sortira et en ramassera chaque jour la quantité nécessaire. » (Exode 16:4)

Vous rappelez-vous bien du passé ? Nous sommes nombreux à regarder le passé à travers un certain prisme. Certains d'entre nous, j'en suis sûr, se rappellent plutôt des bons moments du passé et pas tellement des moments douloureux. D'autres, cependant, se rappellent principalement des moments douloureux, souvent pour de très bonnes raisons. Nous appelons ce phénomène la « mémoire sélective ». Cette mémoire sélective ne concerne pas seulement des individus, mais peut aussi se produire pour des groupes de personnes, même des nations entières.

Alors que nous poursuivons notre lecture du livre de l'Exode, il ne faut pas longtemps avant que la mémoire sélective d'Israël influence ses réponses à Moïse et à Dieu. Ces anciens esclaves hébreux avaient été libérés de l'oppression du pharaon. Ils avaient traversé la mer Rouge et le désert vers le mont Sinaï. Le désert n'est pas un lieu connu pour ses moissons généreuses ni ses arbres fruitiers, et donc, la famine s'installe. En manque de nourriture, le peuple se plaint à Moïse et Aaron et dit : « Pourquoi ne sommes-nous pas morts de la main de l'Éternel en Égypte, quand nous mangions du pain à satiété ? Au contraire, vous nous avez conduits dans ce désert pour faire mourir de faim toute cette assemblée. » (Exode 16:3). Ce dont le peuple d'Israël se souvient à ce moment-là, ce n'est pas de son oppression en captivité, mais de la nourriture qu'il avait sur ses tables. Une mémoire sélective.

Dieu n'attend même pas que Moïse lève la main et pose une question. L'Éternel dit à Moïse : « Je vais faire pleuvoir du pain pour vous depuis le ciel. Le peuple sortira et en ramassera chaque jour la quantité nécessaire. Ainsi, je le mettrai à l'épreuve et je verrai s'il suivra, ou non, ma loi. » (Exode 16:4). Le pain de Dieu qui pleut sur Israël s'appelle la manne. Le mot « manne » appelle la question : « Qu'est-ce que c'est ? » Je ne suis pas un cuisinier extraordinaire, mais je crois que je suis capable de concocter un plat acceptable. Il y a eu des périodes dans notre foyer, cependant, où mon épouse est entrée dans la cuisine, a regardé la nourriture qui se trouvait dans l'assiette, puis a demandé : « Brian, qu'est-ce que c'est ? » J'étais alors tenté de répondre : « Exactement. C'est de la manne, envoyée du ciel ! » Mais je sais que ce n'est pas une bonne idée ! Quand la rosée disparaît le matin, le peuple d'Israël découvre une fine substance floconneuse sur le sol. Qu'est-ce que c'est ? Exactement, c'est de la manne, la provision de Dieu pour la journée. Elle suffit pour la journée à venir. Mais le sixième jour, il y avait le double de la quantité de manne, pour qu'Israël apprenne à faire confiance à Dieu pour la nourriture le septième jour, le sabbat. Le peuple ne devait pas chercher la manne le jour du sabbat. C'est de cette manière qu'il apprendrait à faire confiance en ce Dieu qui pourvoit.

Une des choses difficiles que nous apprenons dans notre foi chrétienne est ce qu'on appelle la « discipline quotidienne ». Nous pouvons être si émerveillés des actes de délivrance de Dieu, des œuvres impressionnantes de la puissance de Dieu, mais perdre de vue la confiance et la discipline dont nous avons besoin aujourd'hui. Il est facile de perdre de vue la manière dont Dieu pourvoit à nos besoins pour la journée à venir. En tant que chrétiens, nous prions le Notre Père. Une des requêtes de cette prière est que Dieu « nous donne le pain quotidien » (Matthieu 6:11). Le pain quotidien. Cette prière est une prière communautaire. Donne-NOUS le pain de ce jour. Dans certaines parties du monde, le pain quotidien est difficile à trouver. Pendant cette pandémie, même la provision de la nourriture quotidienne est, pour beaucoup, la preuve de la grâce de Dieu. C'est aussi le travail de beaucoup de personnes qui se sont sacrifiées pour que nous ayons de la nourriture sur nos tables. Il y a eu de nombreux migrants qui ont travaillé dans des exploitations agricoles, des entreprises qui ont transformé les produits alimentaires, des camions qui ont fait des livraisons et des vendeurs et vendeuses qui ont rempli les rayons. La communauté salutiste a travaillé dur pour apporter de la nourriture à ceux qui n'en n'avaient pas. Nos Postes et nos centres communautaires ont mis en place des distributions de nourriture. La provision de Dieu est aussi notre devoir missionnaire. Puisseons-nous trouver la grâce dans la provision de Dieu pour aujourd'hui. Et puisseons-nous exprimer la grâce de Dieu aux autres en répondant à leurs besoins pour cette journée.

*Guide me, O Thou great Jehovah,
Pilgrim through this barren land;
I am weak, but Thou art mighty;
Hold me with Thy powerful hand.
Bread of Heaven, Bread of Heaven,
Feed me now and evermore.*

(Guide-moi, ô Jéhovah / Pèlerin sur cette terre stérile, / Je suis faible, mais tu es puissant / Tiens-moi par ta main puissante / Pain du ciel, nourris-moi maintenant et à jamais.)

(William Williams, Recueil de chants de l'Armée du Salut, 27, traduction libre)

Auteur

Général Brian Peddle, Chef de l'Armée du Salut internationale

Publié le

2.11.2020